
番号 ご意見の内容 ご意見に対する対応

1

５．新庁舎の機能・性能等の考え方
（１）市民サービス機能
・市民や地域活動団体のイベントやコミュニティ形成のための
スペース、市政、市民活動、地域の観光に関する情報発信な
ど、市民同士の交流の場や賑わいの生まれる場を提供しま
す。
・来庁者の親しみやすさや利便性向上のためのスペースを確
保します。
上記の部分に対する意見です。
市役所・行政サービスに用事がなくても、行きたくなる市役所
になるといいなと思います。
和光市「市庁舎にぎわいプラン」のように、常設のカフェ（チャ
レンジショップ形式で日替わりで店主が替わるようなカフェや、
移動販売でも）やフリースペース、広場での定期的なイベント
などがあれば、「たのしい市役所」として賑わっていくのではな
いでしょうか。特に、屋内・屋外を問わず「イベントやコミュニ
ティ形成のためのスペース」には、江北のみんなの公園がそう
ですが、訪れる人たちをゆるやかにつなげる管理人・コミュニ
ティマネージャーの存在が必要なのかなと思います。「喫茶ラ
ンドリー」の活動・あり方も参考になりそうです。
和光市「市庁舎にぎわいプラン」には、都市再生推進法人（資
産活用会社）による管理運営をするとあり、このやり方も気にな
ります。

現時点では常設のカフェなどは予定していません
が、チャレンジショップなどは取り組みやすいので
はないかと思っています。ご意見をいただいた事例
を含め他市町村等の事例を参考にして、よりよい市
民サービスが提供できるように計画していきたいと
考えています。

2

塩田庁舎について、「子育て・文教ゾーン」ということであれ
ば、庁舎内に、こどもたちが遊べる、「広い屋内公園・遊び場」
とレストランがあれば、とても楽しく過ごすことができると思いま
す。都市再生推進法人の制度が活用できて、うまく民間と協
力できれば（武雄メリッタKid'sの株式会社メリーランドとか）、塩
田庁舎のこういう使い方もできそうです。

塩田庁舎へのご意見については、塩田庁舎等利
活用検討委員会での参考とさせていただきます。

3

Aの計画の図面、文化センターと庁舎の間にある【広場】とはど
ういったものなのでしょう？
そこは駐車場ではないのですか？
違っていたら申し訳ありませんが、図面からすると現在の子育
て支援センターは同じところあたりにあるのかと思いました。
子育て支援センターは子ども連れの方々が利用しています。
駐車場との位置関係もご配慮いただけると嬉しいなと思いま
す。自分一人で、2人、3人の子どもを連れて利用することもあ
ります。子育て支援センターと駐車場の距離も近いと利用しや
すいです。

文化センターと庁舎とを一体的に活用することが敷
地の活用として効果的であると考えています。現時
点では広場としていますが、具体的には今後の設
計で決定します。駐車場のご要望については、設
計の際の参考とさせていただきます。

「嬉野市新庁舎建設基本計画（案）」について、市民の皆様からご意見を募集したところ、7件（5名）の

ご意見をいだきました。いただいたご意見及びご意見に対する市の対応について、公表いたします。

１．意  見   募  集  期  間　　　　　　令和5年1月18日（水）から令和5年2月10日（金）

２．公 　　 表　   資　　  料　　　　　　嬉野市新庁舎建設基本計画（案）

３．周　　　知　　 方　　　法　　　　　  市ホームページ、閲覧（塩田庁舎、嬉野庁舎、塩田図書館、嬉野図書館）、
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 班回覧

４．意　　　見　 　件　　　数　　　　　　7件（5名）

５．ご意見の内容及び対応　　　　 　下記のとおり



番号 ご意見の内容 ご意見に対する対応

4

現在嬉野庁舎敷地内にある子育て支援センターも新しく建設
されるのですよね？
今後の設計にあたり、広さなどは予算などもありどうにもできな
いこともあるかもしれませんが、どうか中の設計や動線などに
関しては、ぜひ現場の声や利用者の声を聞く機会を設けてい
ただきたいです。設けることが難しければせめて現場や子育
て世代に尋ねていただけるとありがたいです。
せっかく新しくなるのであれば、安全面なども充分に配慮した
つくりを希望します。窓の大きさ、高さ、鍵の位置、トイレの広
さ、ミルクが作れるのか、お湯が出るのか、事務所と遊び場と
の位置関係、視点として取り入れていただきたいところはたくさ
ん出てくると思います。
以前、村上市長がこどもセンターなどにも足を運ばれ子育て
世代の声に耳を傾けてくださいました。
少なくともそこに参加された方々や以前庁舎のパブリックコメン
トを出された方々は子育て世代の声が行政に届くと信じて意
見しているとも思いますので、設計計画にあたり、子育て支援
センター現場のスタッフや子育て世代の声をどうか少しでも参
考にして考えていただけると嬉しいです。(塩田庁舎内の今後
においても同様に)
たくさんの課題があるなかで大変とは思いますが、この子育て
支援センターがあってよかった。ここで子育てできてよかったと
感じていただける場になると嬉しいなと思います。
よろしくお願いします。

子育て支援センターについては、新庁舎の中に設
置すべきかどうかも含めて、子育て世代の皆さんの
ご意見をお聞きしながら検討していく予定です。
配慮する点について、多くの例をあげていただいて
いますので、ヒアリング時の参考とさせていただきま
す。

5

子育て支援センターを充実してほしい。
子供たちも、小学校にあがったので利用しなくなりましたが、鹿
島市にある『わわわぽっと』みたいな施設が嬉野にもあってほ
しい。諫早市も、とても充実していて子供の城とかは、もうテー
マパークです。
やはり、町をにぎやかにするためには、子供が一番です。誰で
も気軽に立ち寄れる遊び場は、子育てに必要だと思います。

子育て支援センターについては、ご提案いただい
た他市事例も参考とさせていただき、また、子育て
世代の皆さんのご意見をお聞きしながら検討して
いきます。

6

子育て世帯に優しい、庁舎であって欲しいと思います。
・授乳室の設置
・トイレにオムツ替えの台が、男女トイレ両方に設置
・授乳室や女子トイレの設置場所(犯罪防止のため)
・窓口近くにキッズルームの設置
・駐車場からベビーカーや車椅子、医療ケア児が、動きやす
いようなスロープ
・駐車場の、一台のスペースを広く。(ベビーカーやこどもの乗
せ下ろしが、楽なように)
建設する前に、子育て世帯の意見、医療ケア児の保護者、車
椅子ユーザー、視覚障害の方、聴覚障害の方など、弱者に意
見を聞いて欲しいです。

トイレ等の整備については、「高齢者、障害者等の
移動等の円滑化の促進に関する法律」に基づく
「建築物移動円滑化誘導基準」や「佐賀県福祉の
まちづくり条例」の基準のうち、より望ましいレベル
の「ユニバーサルデザイン施設整備基準」を目指
す計画としています。
設計に当たっては、子育て世代やバリアフリーツ
アーセンターなどにご意見をお聞きする予定です。

7

説明会を開いて下さりありがとうございました。
庁舎の位置や駐車場の広さ・多目的利用など、理に適ってい
て良いと思います。
建物内の設計で要望です。
職員さんが昼休みなど横になって仮眠できる部屋や飲食ス
ペースを作って頂けないでしょうか？
執務室のオープンスペース化で、休み時間にも人目に着くと
ころでは気も休まらないだろうと思うのと、こちらも昼休みに止
むを得ずお邪魔する時に事務机で食事されていたり、伏せて
おられたりするとちょっと心苦しいので、ご検討の上、ご配慮頂
ければ有難いです。

庁舎に必要な機能等については、面積・コスト等を
勘案しながら、今後検討していきます。


